
 
 

S.E. el Presidente de la República, Gabriel Boric Font,  

encabezan el hito de primera piedra del nuevo instituto Teletón de 

la Región de O’Higgins 

 

Rancagua, 9 de mayo de 2024 

 

Muy buenos días. 

  

Qué alegría estar en este momento tan significativo en esta preciosa 

región. 

  

Tomémonos un segundo porque a veces se nos olvida lo precioso que 

es Chile, pero miren esa cordillera hermosa a la que van a tener vista 

también desde la Teletón y, como decía el gobernador, es preciosa su 

región. 

  

En estos días he tenido la oportunidad de estar recorriendo, estuvimos 

en Marchigüe, en Peralillo, en San Vicente de Tagua-Tagua, ayer en 

Los Lirios y la verdad es que estoy encantado porque habíamos estado 

antes en Peumo, en Coltauco y en San Fernando, pero a propósito de 

situaciones difíciles, de inundaciones o de alguna catástrofe, y en esta 

visita y gira de tres días hemos estado dando buenas noticias en 

conjunto con el pueblo, en conjunto con la gente del territorio, con las 

comunidades rurales, con los campesinos, con la agricultura familiar 

campesina y hoy con las familias, y con los niños y niñas de la Teletón. 

  

Me alegra muchísimo poder ver la emoción de Rebeca y Gaspar, de 

Camila con su León, y también le mando saludos a Bruno, a Jaime y 

Elsa por la hermosa pega que hacen. Les preguntaba parte de su 

historia y de verdad es emocionante. 

  

Quiero destacar algo que muchas veces se nos olvida, a las familias 

cuidadoras, a las personas que cuidan, que son invisibilizadas por la 

sociedad, que, en nuestra sociedad, durante demasiado tiempo, han 



 
 

tenido que estar recluidas al interior del hogar y que es un trabajo no 

remunerado, pero que es tremendamente importante y que sostiene la 

vida de la familia. A quienes cuidan a personas mayores, a quienes 

cuidan y crían a niños y a quienes cuidan a personas con algún tipo de 

enfermedad, con algún tipo de capacidad diferente o con algún tipo de 

necesidad especial, esas familias cuidadoras son importantes, tenemos 

que reconocerlas y tenemos que valorizar ese trabajo. 

  

Esas personas, las familias cuidadoras, generalmente, mujeres, no 

cotizan. Por lo tanto, cuando llega la hora de jubilar no tienen una 

pensión o tienen una pensión muy paupérrima y desde las AFP les 

dicen: “Bueno, es que usted no cotizó porque no trabajó”. ¿Cómo no va 

a hacer trabajo? Cuidar es trabajar y creo que es importante que se 

reconozca y por eso es parte de lo que estamos impulsando cuando 

hablamos de tener un Sistema de Pensiones que sea solidario, que se 

preocupe en particular de las mujeres que, por diferentes motivos, y por 

trabajo, igualmente, no han podido cotizar en los términos tradicionales, 

pero que realizan un tremendo aporte a la sociedad. 

  

Reitero los saludos que se han expresado, al gobernador Pablo Silva 

Amaya, como bien recordaba, al gobierno regional, a los consejeros 

regionales, alcaldes, parlamentarios y, a Pancho Saavedra, muchas 

gracias por la tremenda pega que haces, por estar tomando la posta. 

Saludar a la distancia a Don Francisco. 

  

Ustedes saben que Don Francisco, cuando recién asumimos el 2022, 

fue a La Moneda, tuvimos una conversación larga y una de las cosas 

que me contó fue de este proyecto. Estuvimos conversando sobre la 

necesidad de este proyecto en Arica, ahí también tenemos una situación 

con el con el instituto. Y Don Francisco la tenía muy clara y sabía que 

se necesitaba financiamiento y acá el Estado está presente a través del 

gobierno regional, a través de las municipalidades, a través de la pega 

que hacen diferentes instituciones y el Estado en colaboración con el 

sector privado porque qué importante es cuando se da esa colaboración 



 
 

virtuosa entre las autoridades electas, las autoridades de confianza y 

también quienes mueven a Chile, los trabajadores y trabajadoras, 

empresarios y empresarias que permiten que esto esté sucediendo. 

  

La Teletón todos los años nos llena de orgullo y genera algo que ha sido 

difícil en los últimos años en Chile, la unidad nacional en torno a 

propósitos comunes. Ese espíritu debiera ser más contagioso. Mientras 

pareciera, a veces, que en política estamos permanentemente 

peleando, el pueblo de Chile es capaz de unirse en causas que son 

comunes. 

  

Como bien decía, Jaime, acá no hay colores ni diferencias, estamos 

todos unidos por una misma causa que son los niños y niñas con 

capacidades especiales, con capacidades diferentes y donde se 

demuestra, a partir de obras como esta, que, a través de esa unidad, se 

pueden cambiar vidas para mejor. 

  

A este objetivo es al cual estamos abocados como Gobierno con 

diferentes iniciativas como la Ley de Conciliación de Vida Personal, 

Laboral y Familiar, la reducción de jornada laboral a 40 horas y la 

construcción de centros comunitarios de cuidados y de protección a lo 

largo de Chile que forman parte de algo en lo que estamos trabajando 

y que esperamos dejar como legado, que es sentar las bases de un 

Sistema Nacional de Cuidados que reconozca, valorice y socialice la 

labor que realizan principalmente las cuidadoras en Chile. 

  

Quiero agregar la Ley TEA y aprovecho de saludar a la Fundación 

Inclusión Azul que me han entregado una carta. Quiero que sepan que 

esta carta la leí y, efectivamente, la Ley TEA fue un avance, importante 

un primer paso, pero su implementación no ha sido fácil. En la 

implementación tenemos que poner más esfuerzo, hay que poner más 

recursos y, por eso, le encargo desde ya a mi equipo que pidamos, 

desde ya, un informe y conversemos esta semana con los ministros de 

Educación, de Salud y de Desarrollo Social para revisar, ajustar y apurar 



 
 

la implementación de la Ley TEA porque sabemos lo significativo e 

importante que es para muchas familias, niños y niñas. 

  

La Teletón partió, si mal no recuerdo, el 78 y, desde entonces, ha sido 

un hito de unidad nacional que partió —siempre recuerda Don 

Francisco— en Santiago, en un pequeño instituto en la calle Huérfanos 

y hoy ese pedacito, la calle, se llama Mario Kreutzberger y que hoy tiene 

14 centros a lo largo de todo el país que entregan atención del más alto 

nivel. Me ha tocado ver las salas de rehabilitación, las piscinas, la 

tecnología, es impresionante la tecnología que ha ido adquiriendo la 

Teletón, y entregan ayuda y atención a más de 32 mil niños y niñas con 

discapacidad física en todo el país. Es por eso que este es un tremendo 

motivo de celebración. 

  

Esta primera piedra en O’Higgins le va a cambiar la vida a muchas 

familias, a 1.200 familias, pero, seguramente, vamos a tener muchos 

más diagnósticos y no solamente en tiempos de viaje, sino también en 

cercanía, en generación de comunidad. Hoy, para recibir la atención que 

requieren, como bien recordaban las familias aquí presentes y el 

gobernador, tienen que viajar al Maule o a Santiago. 

  

Me alegro de que los alcaldes —veo a la alcaldesa de Palmilla, veo al 

alcalde de Peralillo, veo a alcaldes con los que estuve recién, de 

Colchagua, de Cardenal Caro— también van a estar colaborando 

permanentemente. Espero que la recién aprobada Ley de Royalty, con 

nuevos recursos, les ayude a financiar parte de los viajes para las 

familias de las comunas más alejadas de Rancagua. 

  

Es tremendamente importante el lugar donde se ubica esto. Lo decía el 

gobernador y lo decía Jaime, a tres cuadras del terminal de buses lo 

que, por lo tanto, va a permitir una mucha mejor conectividad y nos 

tenemos que preocupar que esas tres cuadras sean tres cuadras bien 

inclusivas. 

  



 
 

Acá acabamos de ver cómo ese pequeño peldaño puede constituir una 

dificultad. Por lo tanto, a obras públicas y a nuestros equipos les pido 

que pongamos ojo en que esas tres cuadras estén preciosas y 

precisamente implementadas para la facilidad de las familias y los niños 

y niñas. 

  

Quiero destacar, como bien decía el doctor a cargo de la Teletón, que 

estos 4 mil metros cuadrados con sala de terapia, boxes de atenciones, 

gimnasio de rehabilitación, piscina, tecnología y múltiples atenciones 

son una gran noticia para O’Higgins, pero, además, tienen otra virtud 

que estas obras generan empleo, generan reactivación, generan 

demanda, después, de diferentes tipos de trabajo y eso le da mayor 

dinamismo a la región. Eso es una buena noticia para O'Higgins y para 

Chile. 

  

Este proyecto significó una inversión de más de $10.200 millones. 

Fueron financiados con recursos del gobierno regional dentro de la 

agenda de reactivación económica del gobierno y representan un 

verdadero compromiso con la inclusión como bien decía el logo del 

gobierno regional porque en verdad no son solamente palabras, no son 

solamente logos y colores, sino que es realidad y se muestra con 

actividades como esta. 

  

Y aprovecho porque he estado muchas veces con atletas paralímpicos, 

mis respetos para Hernán Moya ¿A qué disciplina clasificaste? A para 

ciclismo. Lo que vivimos con los Juegos Paralímpicos en Santiago 2023 

fue hermoso porque es una muestra de la inclusión y me tocó conversar, 

por ejemplo, con atletas de quad rugby de la comuna de Calle Larga y 

me contaban que el deporte les había cambiado la vida para bien. 

  

La gran mayoría de los atletas paralímpicos que nos representaron y 

sacaron muchísimas medallas en los Juegos habían pasado por la 

Teletón. Por lo tanto, seguramente, esta Teletón va a ser una cuna de 

futuras medallas nacionales, olímpicas, latinoamericanas. Así que, me 



 
 

alegro mucho de eso y qué bueno Hernán que esté aquí, gracias 

también por tu pega en la PDI porque es tremendamente importante. 

  

Es así, estimados y estimadas, con avances concretos con el Estado y 

los privados en conjunto damos respuesta a las necesidades y 

urgencias de nuestro pueblo y de la ciudadanía. 

  

Agradezco, una vez más, a todos quien han hecho posible esto, al 

instituto Teletón, a todos quienes trabajan en el instituto Teletón, a los 

profesionales de la salud, a los técnicos, a las personas que realizan el 

aseo a los que están trabajando, a los obreros de la construcción, a la 

empresa que está haciendo esta tremenda pega y, por cierto, a las 

familias porque ustedes son las que le van a dar vida a este lugar. 

  

Un abrazo gigante y qué alegría poder compartir este momento con 

ustedes. 

 

***** 

Rancagua, 9 de mayo de 2024 

RFF 


